

1 + 1  
7-2040  
1979

▷ Pregunta Roberto Padilla

## “¿Quién manda en el futbol de México? ¿Televisa, o la FMF?”

Hugo Guillermo Gómez

Roberto Padilla, presidente de la Asociación del Sur de California, Estados Unidos, se entrevistó ayer con Francisco Hernández para llevar al América a Los Angeles. Según dijo el directivo estadounidense, “en agosto pretendemos llevar a equipos alemanes e ingleses para enfrentarlos al América y al Guadalajara, cuadros que tienen gran arraigo en California”.

Las intenciones no se acaban allí: “Pensamos en la posibilidad de llevar a Los Angeles algunos partidos del próximo torneo de liga, aquellos cuyo interés no sean notorios en México pero que sí lo serían en Estados Unidos”. Dio como ejemplo que el juego Universidad-Curtidores no lleva público al estadio Olímpico Universitario, “pero en Los Angeles tendría gran repercusión por la buena campaña que han cumplido los pumas en encuentros amistosos celebrados en la capital de California”.

Una aclaración oportuna de Padilla: no es promotor ni cosa parecida; es un director del futbol estatal californiano. Por consiguiente, no hay lucro personal en la contratación de cuadros mexicanos ya que, si hay utilidades, éstas irán a la Asociación de Futbol del Sur de California. “Por ejemplo, cuando llevamos a México para enfrentar a la Unión Soviética, perdimos dinero, aunque por último no salimos muy mal por los derechos de televisión”. Respecto a la televisión comercial mexicana, tiene un punto de vista muy crítico: Televisa transmite los partidos que California contrata sin pedir la autorización y mucho menos pagar los derechos correspondientes. “No hemos querido reclamar pero en el futuro no permitiremos esta aberración; el espectáculo es nuestro porque somos nosotros los que contratamos a los equipos mexicanos y no Televisa”.

En el último encuentro del seleccionado de México contra la URSS, sucedió una situación

que le pareció divertida al directivo visitante: “Cuando le comunicamos a Televisa que no permitiríamos la transmisión del encuentro si no pagaba los derechos correspondientes, un señor que se identificó como José Luis González señaló que ante esto Televisa retiraría la selección y ésta no jugaría contra la URSS. ¿Quién es este señor que habla en nombre de la selección? ¿Quién manda en el futbol mexicano: Televisa o la Federación?”

Una buena pregunta que incluso no tiene respuesta en Lucerna esquina de Abraham González, donde está ubicada la FMF.

Padilla adelantó que la Federación de Futbol Soccer de Estados Unidos pretende realizar dentro de ocho años el IV Campeonato Juvenil de Futbol, “como una forma de producir mayor interés por este deporte”. Añadió que en los planes de los directivos estadounidenses sigue latente la posibilidad de organizar un Campeonato Mundial adulto y que para ello están haciendo consultas a nivel gubernamental e internacional. “Tenemos una garantía allá: el seleccionado que se preparó para el Panamericano no nos costó un centavo, porque de ello se encarga el Comité Olímpico respectivo”.

Según dijo, en California hay 45 clubes y en total tienen fichados a 150 mil jugadores en activo, infantiles, juveniles y adultos. “El futuro del futbol en Estados Unidos es venturoso, pero queremos apresurar el despegue final”, subrayó. Dijo que el Cosmos, con la traída de grandes astros, publicitó el futbol y lo hizo popular en Nueva York, pero ahora pretenden popularizarlo en toda la Unión Americana.

“Pelé, cuando jugó por el Cosmos, cumplió solamente un acto publicitario, porque de futbol le quedaba muy poco e incluso con su nivel mostrado allá no habría podido jugar en ningún equipo mexicano”, concluyó.